

Büchereinlauf

(Eine Besprechung der hier angeführten Bücher bleibt der Redaktion vorbehalten.)

Anzenbacher Arno, Christliche Sozialethik. Einführung und Prinzipien, Ferdinand Schöningh Verlag, Paderborn – München – Wien – Zürich 1998, 247 Seiten, DM 34,80; öS 254,-; sFr 32,50.

Barben Christoph (Hrsg.), unter Mitarbeit von Heinrich Ott und Klaus Seybold, Aporien aushalten – dennoch handeln. Gesammelte Aufsätze zur Praktischen Theologie von Walter Neidhart. Zum 80. Geburtstag, Verlag W. Kohlhammer, Stuttgart – Berlin – Köln 1997, 316 Seiten, DM 69,-; öS 504,-; sFr 62,50.

Felicetti Christa (Hrsg.), Gebete aus der Bibel, Verlag Styria, Graz – Wien – Köln 1998, 199 Seiten, öS 181,-; DM 24,80; sFr 24,-.

Häring Bernhard – Salvoldi Valentino, Toleranz. Eine tägliche Herausforderung, Verlag Styria, Graz – Wien – Köln 1998, 129 Seiten, öS 181,-; DM 24,80; sFr 23,-.

Hellstern Christa (Hrsg.), Gebete der Menschheit, Verlag Styria, Graz – Wien – Köln 1998, 179 Seiten, öS 181,-; DM 24,80; sFr 24,-.

Huber Max, „... und hören, was der Geist den Gemeinden sagt“. Wortgottesdienste und Predigten zum Jahr des Heiligen Geistes, Verlag Herder, Freiburg – Basel – Wien 1997, 180 Seiten, DM 28,-; öS 204,-; sFr 27,-.

Körber Manfred, Regionalentwicklung als Feld kirchlichen Handelns. Das „Forum der Arbeit“ im Bistum Aachen, Matthias-Grünwald-Verlag, Mainz 1998, 215 Seiten, DM 48,-.

Krieger Walter, Spiritualität der Persönlichkeit. Eine Begegnung der christlichen Spiritualität mit der Individualpsychologie Alfred Adlers. Studien zur Theologie und Praxis der Seelsorge, Band 26, Echter-Verlag, Würzburg 1998, 361 Seiten, DM 48,-; öS 350,-; sFr 46,-.

Krieger Walter – Schwarz Alois (Hrsg.), Jugend und Kirche. Auf der Suche nach einer neuen Begegnung, Don Bosco Verlag, München 1998, 148 Seiten, öS 218,-.

Langenhorst Georg, Jesus ging nach Hollywood. Die Wiederentdeckung Jesu in Literatur und Film der Gegenwart, Patmos Verlag, Düsseldorf 1998, 296 Seiten, DM 39,80.

Laubreuter Heinz (Hrsg.), Psychotherapie und Religion, Tyrolia-Verlag, Innsbruck – Wien 1998, 155 Seiten, öS 248,-; DM 34,-; sFr 32,50.

Lüchel Kurt, Gratwanderungen zwischen Sinn und Widersinn, Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen 1998, 126 Seiten, DM 19,80.

Pompey Heinrich (Hrsg.), Caritas – Das menschliche Gesicht des Glaubens. Ökumenische und internationale Anstöße einer Diakonietheologie, Studien zur Theologie und Praxis der Caritas und der Sozialen Pastoral 10, Echter Verlag, Würzburg 1997, DM 56,-; öS 409,-; sFr 53,-.

Schwager Raymund, Erbsünde und Heilsdrama. Im Kontext von Evolution, Gentechnologie und Apokalyptik. Beiträge zur mimetischen Theorie Religion – Gewalt – Kommunikation – Weltordnung, Bd. 4, Lit Verlag, Münster – Druck- und

Verlagshaus Thaur, Thaur 1997, 216 Seiten, DM 34,80; öS 216,-.

Smolak Kurt (Hrsg.), Sulpicius Severus, Leben des heiligen Martin (Vita Sancti Martini). Lateinisch und Deutsch, St.-Martins-Verlag, Eisenstadt 1997, 163 Seiten, öS 190,-.

Thien Ulrich, Wohnungsnot im Reichtum. Das Menschenrecht auf Wohnung in der Sozialpastoral, Matthias-Grünwald-Verlag, Mainz 1998, 320 Seiten, DM 48,-; öS 350,-; sFr 45,60.

Weber Franz (Hrsg.), Frischer Wind aus dem Süden, Impulse aus den Basisgemeinden, Tyrolia Verlag, Innsbruck – Wien 1998, 157 Seiten, öS 198,-; DM 27,-; sFr 26,-.

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

Norbert Mette ist Professor für Praktische Theologie an der Universität-Gesamthochschule Paderborn.

Marie-Louise Gubler, Dr. theol., ist Dozentin am Lehrerinnenseminar Menzingen/Zug und in den Theologischen Kursen für Laien (neutestamentliche Exegese) in Zürich sowie am Katechetischen Institut Luzern.

Peter F. Schmid ist Universitätsdozent für Pastoraltheologie in Graz und arbeitet als Praktischer Theologe, Pastoralpsychologe und Psychotherapeut in Wien und Graz.

Christof Wolf, Dr. rer. pol., Dipl. Soz., ist wissenschaftlicher Assistent am Forschungsinstitut für Soziologie der Universität Köln.

Annette Standop, Dr. theol., ist Behindertenseelsorgerin in St. Augustin bei Bonn.

Annette Mayer Gebhardt, Dipl.-Theol., ist Altersseelsorgerin in einem Pflegeheim in Genf; Mitglied des Komitees „AG '99“ zur Vorbereitung des „Internationalen Jahres der älteren Menschen“ und eine Verantwortliche der Arbeitsgruppe „Kirchen und Generationen“ bei der Schweizerischen Gesellschaft für Gerontologie.

Thomas Klumb, Dipl.-Theol., ist Diözesanreferent für Pfarrgemeinde- und Dekanatsräte im Bistum Mainz und Gemeindeberater.

Christian Ohler, Mag. theol., ist Pfarrer in Linz-Auwiesen.

Ferenc Tomka ist Pfarrer in Budapest und Dozent im Theologischen Fernkurs.

Frank Richter ist Pfarrer in Aue, Deutschland.

Johannes Ballnus, Dipl.-Ing., arbeitete in einer Wasserbau-Firma in Dresden; dzt. arbeitslos.

Ute Balnus war Krankengymnastin.

Hanne Freund, Dr. med., leitet die Autisten-Ambulanz im St.-Marien-Krankenhaus Dresden.

Bénézet Bujo ist Professor für Moralthologie an der Universität Fribourg.

Veronika Prüller-Jagenteufel, Mag. theol., war bis Februar 1998 Assistentin am Institut für Pastoraltheologie der Kath.-Theol. Fakultät der Universität Wien; sie wird ab Anfang 1999 Chefredakteurin dieser Zeitschrift.

Norbert Greinacher ist emeritierter Professor für Praktische Theologie an der Kath.-Theol. Fakultät der Universität Tübingen.